


地域住民に信頼され
必要とされる病院になるために

　当院は､療養病棟と障害病棟を持つ、 慢性期病院です。
　｢選ばれる病院」 になる。 選ばれる病院は、患者さんのためにという全体の意識を高く持った
チーム医療であると考えます。 チーム医療を進めていくためには、「患者第一の視点｣がとても
大切です｡ すべての職種がそれぞれの視点を擦り合わせて物事を見ていく必要があります。 
　「気配り、目配り、思いやり」 の充実した病院つくりを目指します。

新看護部長、就任あいさつ

三澤　利重子
看護部長

A
Q

病院のなぁぜなぁぜ

レントゲンはなぜ透けて写るの？

病院での受診に対する疑問や不安を取り除りのぞいていただくため、【病院のなぁぜなぁぜ】ではさまざまなトピック
について解説してまいります。最後までお読みいただき、これからも安心して受診していただけると幸いです。

QA&
? ? Howcome Shinnaka

人体の中で骨はX線が通過しにくいため骨だけ写って
見えるためです。
レントゲン撮影では X 線が使用されています。X 線は
目に見える光（可視光）よりもエネルギーが高く、物
質の中を通り抜ける力が強い性質があります。その性
質を利用し人体も通り抜け X 線に感度があるレントゲ
ンの板で使って撮影すると、あたかも透けて見えるよ
うに体の中が写るのです。
X 線の通り抜けやすさは骨・臓器・筋肉などによって
違います。これは、それぞれの組織を構成する元素の
種類や密度が異なることが理由です。

A
写真をブレずに撮影するためです。
レントゲン写真（X 線写真）も一般の写真撮影と同じで動
いているものを撮影するとブレてしまいます。最近では撮
影機器も性能が良くなり息を止める時間も短縮されていま
すが、しっかりした綺麗な写真を撮影するためには息止め
のお願いをしています。
胸（肺）を撮影する時は息を吸ってもらいますが、息を吸う
ことで肺が大きく膨らみ見える範囲を広げることができま
す。お腹を撮影する時は息を吐いてもらいます。息を吐く
ことで肺が小さくなりお腹の見える範囲を広げることがで
きます。

A
Q内服の処方まで何で時間がかかるの？

薬局へ処方箋が届くとまず薬剤師は処方された医薬品が患者
様にとって適切なのか、また適切な分量や他剤との飲み合わ
せを慎重にチェックします。
必要があれば医師へ疑義照会を行います。
それから（内服を）調剤するにも細かく計算が必要なものや
飲み忘れを防ぐための一包化等、患者様によって様々です。
そして、集めた薬、一包化された薬一つ一つを鑑査で確認し
てから患者様に渡すので時間がかかってしまうのです。

A
Q内服の食前と食間はどう違うの？

Qなぜ息を止めて撮影するの？

食前：食事の前約 ��分
食間：食事の後約 �時間

放射線科

薬局

薬局

放射線科

Aただ握るのと、親指を中に入れて握った場合では、血管の
見え方に差があります。

Q採血の時、なぜグーにするの？

A
Q採血の時、なぜゴムで腕をしばるの？

外来診察

駆血帯（ゴム）を巻くことによって、血液が心臓に戻りにくくなり、

血管をしっかり怒張（血管などがふくれること）させることができ

るため。深く穿刺（血液採取のため針を刺すこと）せずに済みます。

親指
【外】

親指
【中】

医療秘書課

事務作業代行 ご面会案内

こんにちはー♪
　今年の４月に医師と看護師が医療と看護に専

念できるよう、事務作業の代行やサポートを行

う医療秘書課が設置されました。患者様に手厚

い医療と看護をご提供できるようにしたいと思

います。

　また面会の案内役も担当しております。コロ

ナによる制限も多少は緩和され面会出来る回数

も増えました。患者様にはなるべくご家族様と

会って頂きたいというのが当院の思いです。気

持の良い面会が出来るように努めさせて頂きま

すので、どうぞご来院下さい。


